

A

BRIGADISTA ESCOCESA: ANNIE MURAY



Annie Murray (derecha) y Margaret Powell (izquierda) durante la Guerra Civil española.

Datos Biográficos

1906	Nacimiento en Aberdeenshire y posterior traslado a Perthshire
1930	Estudios de Enfermería en la Royal Infirmary de Edimburgo. Actividad política durante sus estudios: organización de protestas contra las precarias condiciones laborales del hospital.
1936	Afiliación al partido comunista. Voluntaria con la British Medical Aid Association, asociación creada por profesionales médicos para ayudar en la guerra civil española. Viaje en tren a España a través de Francia. Su condición de enfermera le facilita la entrada. Llegada a Huete. Trabajo en el hospital de Huete con profesionales médicos británicos y españoles. Desplazamiento a Barcelona. Enfermera de quirófano en el hospital militar para republicanos. Trabajos en los trenes-hospitales.
1937	Vuelta a Escocia de permiso durante quince días.
1938	Salida de España, que coincide con la llegada de las tropas fascistas a Barcelona.
1939	Enfermera en el hospital de Dulwich.
1939-45	Puesto de trabajo en la Civil Defence.
1946	Matrona en una guardería infantil en Stepney.
1949-64	Empleada en la oficina de Correos de Mount Pleasant.
1964	Jubilación.

Impresiones sobre la guerra

"Decidí hacerme brigadista porque me sentía identificada con la causa republicana por mis convicciones políticas. Mi experiencia en la guerra civil española marcó definitivamente mi vida. Mi recuerdo más espantoso de la guerra es un bombardeo en el que los italianos lanzaron bombas anti-persona con la etiqueta 'Chocolate' o 'Chocolatti'. Los niños las cogieron porque hacía tiempo que no habían probado el chocolate. Muchos de ellos perdieron las manos."